

1. Sifat Tugas yang dihadapi, meliputi tingkat kesulitan kompleksitas dari tugas yang diberikan. Semakin sulit dan kompleks suatu tugas yang dihadapi, maka semakin besar kecenderungan individu menilai rendah kemampuannya untuk dapat menyelesaikan tugas tersebut, demikian juga sebaliknya.
2. Insentif Eksternal yang diterima, apabila individu berhasil menyelesaikan tugasnya dengan baik dan diberi reward yang positif oleh orang lain, maka akan dapat meningkatkan *self efficacy*. Semakin besar reward tersebut semakin tinggi *self efficacy*.
3. Status atau peran individu dalam lingkungan, apabila individu dalam lingkungannya memiliki peran sebagai pemimpin, maka *self efficacy* individu tersebut cenderung lebih tinggi daripada individu yang berperan sebagai bawahan. Individu pemimpin biasanya kemampuan atau perintahnya akan diikuti oleh bawahan, sehingga menambah keyakinan dirinya yang berarti meningkatkan *self efficacy*.
4. Informasi tentang kemampuan diri, setiap individu dapat diyakinkan secara verbal oleh lingkungannya bahwa dirinya memiliki kemampuan untuk mengatasi dan menyelesaikan tugas yang diberikan. Apabila individu mendapatkan informasi bahwa dirinya mampu dan memiliki kompetensi dalam bidang tertentu, hal ini dapat menambah keyakinan akan kemampuan dirinya dalam mengerjakan suatu tugas yang berarti *self efficacy* diri individu itu meningkat, dan sebaliknya bila mendapat informasi bahwa individu tersebut tidak mampu dalam bidang tertentu, maka hal ini dapat

bahwa mereka akan menunjukkan prestasi yang buruk. Oleh karena itu, untuk mengubah keyakinan terhadap kemampuan diri seseorang harus mengurangi tingkat stres mereka dan meningkatkan keadaan fisik. Anggapan seseorang mengenai keadaan fisiologisnya akan berpengaruh dalam menentukan keputusan apakah ia akan mampu mengerjakan sesuatu atau tidak. Jika ia merasa cemas, ia akan mengantisipasi kegagalan. Sebaliknya, bila ia akan lebih menganggap dirinya mampu atau cakap berbuat sesuatu.

Keyakinan seseorang akan kemampuannya berfungsi sebagai seperangkat faktor penentu dari bagaimana seseorang berperilaku, berfikir dan bagaimana reaksi emosional yang ditunjukkan dalam mengatasi situasi tertentu. Bandura menyatakan bahwa jika seseorang dihadapkan pada situasi yang menekan, maka keyakinan *self efficacy* yang dimiliki oleh individu tersebut akan mempengaruhi reaksinya terhadap situasi tersebut. Baik reaksi emosional maupun usaha individu untuk mengatasi situasi tersebut tergantung pada sejauh mana tingkatan *self efficacy* yang diyakini. Orang akan cenderung menghindari dari situasi yang mereka yakini tidak dapat mereka atasi. Dengan kata lain, persepsi seseorang mengenai *self efficacy* yang dimilikinya akan ikut berpengaruh terhadap pola adaptasi dalam menghadapi tekanan.

E. Proses-Proses *Self Efficacy*

Menurut Bandura (1997: 117-161), *Self efficacy* mempengaruhi bagaimana orang merasakan, berfikir, memotivasi dirinya dan bereaksi. *Self*

Mini Syariah mulai dari awal terbentuk hingga sekarang berkembang cukup pesat dari tahun ke tahun. Ditandai dengan semakin banyaknya orang yang mulai percaya akan kiprah BMS sebagai laboratorium bank syaria'ah dengan cara turut berpartisipasi menjadi nasabah dan seiring berjalannya waktu kian bertambahnya program-program yang ditawarkan oleh BMS baik untuk kalangan mahasiswa maupun kalangan keluarga besar kampus IAIN. Dengan adanya keberhasilan yang dicapai oleh Bank Mini Syariah ini, peneliti ingin mengungkap apakah faktor keberhasilan pengelola Bank Mini Syariah ini di dasari oleh faktor-faktor efikasi yang dimilikinya sehingga mempengaruhi perkembangan Bank Mini Syariah serta dampak positif yang ditimbulkannya. Penelitian ini berusaha mengungkap secara jelas dan tepat mengenai faktor-faktor positif yang terkandung dibalik kesuksesan pengelola dalam membangun dan mengembangkan potensi diri, mengingat bahwa tidaklah mudah untuk membentuk *self efficacy* yang baik, dimana *self efficacy* itu sendiri terbentuk dari berbagai sumber tertentu, faktor-faktor yang mempengaruhi *self efficacy* yang dialami oleh pengelola Bank Mini Syariah.

Menurut Bandura (1997: 3), seseorang didalam hidupnya dituntun oleh keyakinan dia akan *self efficacy*-nya. *Self efficacy* merujuk pada pengertian tentang kepercayaan seseorang akan kemampuan dalam mengorganisasikan dan melakukan aksi dalam rangka mencapai tujuan. *Self efficacy* tidak ditekankan pada banyaknya keterampilan yang dipunyai, tetapi kepercayaan terhadap apa saja yang bisa dikerjakan dengan apa yang dipunyai di dalam berbagai situasi/keadaan. (Schwartz & Gottman, 1976 dalam Bandura, 1997:

